
Планы, проекты, перспективы развития муниципального 

образования «Муниципальный округ Игринский район 

Удмуртской Республики» 

Уважаемые члены конкурсной комиссии! Вашему вниманию 

представляю планы и перспективы развития Игринского района.  

Игринский район – один из крупнейших муниципальных 

образований Удмуртской Республики. 

Развивается достаточно плодотворно, сохраняет положительную 

динамику основных показателей развития района, мы проводим яркие 

события, имеем  достижения во всех сферах деятельности. Мы 

осуществили крупные социально-значимые проекты, многое сделали 

для благоустройства и комфортного проживания наших жителей.  

Для дальнейшего устойчивого роста и улучшения качества жизни 

жителей необходим комплексный подход. Все направления, 

отраженные на слайде, являются приоритетными. 

В нашем районе развито промышленное производство. Одна из 

задач – способствовать открытию новых  производств. Например, с 

августа 2024 года на нашей территории осуществляется производство 

заготовок для изготовления карандашей, крупной фабрикой 

российского уровня «Красин». Но пока это небольшое производство, 

необходимо вести диалог с собственником бизнеса о расширении 

производственной площадки в п. Игра. 

Сельское хозяйство – развитая отрасль в Игринском районе. 

Отрадно, что наши сельскохозяйственные предприятия инвестируют в 

свое развитие и являются конкурентноспособными. Выстраивать 

диалог и налаживать партнерство с руководителями предприятий – 

задача первостепенная, так как партнерство – движущая сила. 
 

Малое и среднее предпринимательство – гибкая структура, чем и 

сильна, задача стоит в максимальном привлечении существующих мер 

государственной поддержки, как для открытия собственного дела, так и 

их развития, масштабирования через инфраструктуру поддержки - 

Корпорацию развития УР и различные фонды. 

Работа по привлечению инвестиций в различные сферы 

деятельности – одно из приоритетных задач в работе. Рост инвестиций 

напрямую влияет на увеличение налоговых отчислений в бюджет, 

создание новых рабочих мест, повышение уровня и качество жизни 



населения. Считаю, что приоритетными сферами для инвестиций 

являются: 

 - сельское хозяйство, 

 -глубокая переработка,  

- проекты в сфере импортозамещения,  

- электрозаправочные станции и станции техобслуживания, 

- туризм.  

Последнее направление является перспективным с учетом 

тенденции на развитие внутреннего туризма в Удмуртской Республике, 

как и в целом по стране. У Игринского района для развития сельского, 

эко туризма отличные возможности.  

Для этого необходимо активизировать работу по продвижению 

существующих инвестиционных площадок (а у нас их 33), привлекать 

федеральных и региональных инвесторов, взаимодействовать с 

органами государственной власти в целях максимального содействия 

инвесторам в реализации инвестиционных предложений. 

Важным направлением является  работа по увеличению доходной 

базы, которая пополняется за счет развития собственного налогового и 

неналогового потенциала. Следует продолжить работу по увеличению 

количества налогоплательщиков, арендаторов, по сокращению 

задолженности по налогам в бюджет, а также по легализации «теневой» 

экономики. 

Актуальная тема - ремонт дорог. Муниципальные дороги общего 

пользования составляют 490 км., из них в нормативном состоянии – 

порядка 50%. На ближайший год планирую для себя привлечь 

финансирование для ремонта указанных на слайде участков дорог в п. 

Игра, это часть дорог существующих автобусных маршрутов - ул. 

Кольцевая, Кооперативная, Парковая. Много запросов от жителей 

поступает по увеличению автобусного маршрута, а именно от жителей 

«лесных» краев. С этой целью необходимо ремонтировать ул. 

Красноармейскую и пустить по этой дороге маршрут №2. 

В продолжении дорожной темы не могу не отметить 

необходимость проведения капитального ремонта моста через р. Лоза в 

п. Игра, ул. Победы. Необходимо провести разработку проектной 

документации на проведение капитальных работ надо плотно работать 



с коллегами из Министерства транспорта, ставлю в приоритет в своей 

работе. 

Огромная роль в качестве жизни населения играет 

благоустройство общественных территорий. В этом направлении 

сделано не мало, и еще много предстоит выполнить. На территории 

района ещѐ достаточно большое количество мест, которые можно 

сделать красивыми и уютными. Дополнительное финансирование на 

благоустройство общественных территорий считаю воможно достичь 

через вовлечение населения и участия в программах - «Инициативное 

бюджетирование», «Самообложение граждан». Еще одним 

инструментом изменения качества среды, который необходимо 

использовать, является участие во Всероссийском конкурсе «Лучшая 

муниципальная практика», в номинации «Градостроительная политика, 

обеспечение благоприятной среды жизнедеятельности населения и 

развитие жилищно-коммунального хозяйства». Опыта участия в 

котором у нас нет. 
 

Повышения уровня жизни населения в сфере ЖКХ.  

Особенно остро стоит вопрос надлежащего содержания и 

обслуживания коммунальной инфраструктуры. Как бы сложно не было, 

но необходимо проводить работы по ремонту и модернизации сетей 

тепло водо снабжения и канализации, что позволит содержать сети в 

надлежащем состоянии и сократить аварийность на сетях. 

Дополнительно возможно предусматривать ежегодное финансирование 

в бюджете района для стабилизации ситуации в сфере оказания 

коммунальных услуг. И прекрасной возможностью улучшения 

состояния сетей является привлечение денежных средств по 

существующим программам в республике, таких как «Инициативное 

бюджетирование» и «Самообложение граждан».   

В бюджетных учреждениях проводить работу по внедрению 

энергоэффективности. Общеизвестно, что при содержании бюджетных 

учреждений (школы, детские сады, клубы, библиотеки) львиную долю 

расходов занимают коммунальные услуги – электроснабжение и 

отопление. Данные расходы можно значительно снизить путем 

перевода котельных на газовое топливо, возможности для этого есть. 

Уже ведется работа по переводу трех котельных в школах на газовое 

топливо. 



 

За последние восемь лет Игринский район сделал огромный шаг в 

газификации своей территории. Газифицировано уже 49 населенных 

пунктов, в текущем году работы будут продолжены.  

Еще одна важнейшая задача – переселение граждан из ветхого и 

аварийного жилья. Идет строительство многоквартирного жилого дома 

на 75 квартир, до конца года планируется переселить жильцов в новые 

квартиры. Задача  - продолжить участие в программе по переселению  

граждан.  
 

Отдельно хочу обратить внимание на спортивное направление. 

Игринская земля славится чемпионами в различных видах спорта. Для 

продолжения славных традиций построен ФОК с бассейном, 

подготовлена ПСД для проведения капитального ремонта центрального 

стадиона. Задача – поиск источника финансирования для проведения 

работ. 
 

Запросов и задач много. Вижу свою работу, прежде всего, во 

взаимодействии с населением, депутатами, общественностью и 

бизнесом. Постараюсь приложить все усилия, чтобы сделать Игринский 

район процветающим и привлекательным для жизни и работы. 

 


